

EL DIARIO DE MENORCA.

Puntos de suscripcion.

MAHON.

EN PROVINCIAS.

Tienda de D. D. Orfila. Remitiendo el importe de D. N. Fábrega de la suscripcion por medio de libranza.

Precios de suscripcion.

Menorca 6 reales al mes.

Provincias 24 reales trimestre.

Un número suelto $\frac{1}{2}$ real.

Anuncios y avisos.

Los suscritores a 8 cuars. por línea.

Los no suscritores 12.

Y las repeticiones a la mitad de precio.

SECCION DE NOTICIAS.

De las correspondencias del *Diario de Barcelona* copiamos lo siguiente:

Madrid 26 de setiembre.

El gobierno se ha quitado una dificultad de encima con la noticia que recibió ayer del Sultán de Marruecos. El conflicto de Melilla puede darse por concluido, y se han disipado los temores de que fuéramos de nuevo á Africa á emprender una campaña siempre costosa y sensible. El Sultán no puede mostrarse mas sincero aliado de España. Apenas ha recibido nuestras reclamaciones, manda un ejército formidable, al mando de su hermano Muley-el-Abbas, para que, poniendo á raya á las insubordinadas tribus de Melilla, las castigue severamente. Esto nos ahorra el envío de la expedición, sueño de oro de no pocos militares, y prueba elocuentemente en cuanto estima tiene el Sultán la amistad de España, cuya alianza á todo trance quiere conservar. El gobierno, sin embargo, vivirá prevenido y no cesará en sus preparativos por si, lo que no es de esperar, el ejército de Muley no produjese la completa sumision de las kabilas agresoras del Riff.

Paris 25 de setiembre.

Hoy las tendencias alarmistas se pronuncian mas decididamente. Los bajistas triunfan, y una súbita baja ha venido á demostrar que á falta de hechos reales la imaginacion de los bolistas basta para crear temores. Por lo tanto no se habla en todas partes mas que del reconocimiento de los polacos como beligerantes; y en vano algunos periódicos oficiales tratan de dominar esta corriente; porque cada dia es mas crecida é impetuosa. Hasta

los periódicos ingleses entretienen la opinion pública con estas disposiciones belicosas, pero siempre de igual modo, es decir, poniendo por delante la Francia.

«Esto no nos toca á nosotros, dicen ellos; no tenemos deuja alguna de gratitud que pagar á los polacos; no hemos tomado la iniciativa en ninguna circunstancia; no hemos dicho como los franceses que estábamos resueltos á llegar hasta el extremo; por lo tanto, á vosotros se dirige la negativa del príncipe Gortschakoff; si hay en ella insulto personal, no podeis menos de veogarlo.»

Pero la Francia sabe de algun tiempo ya á qué atenerse sobre esa táctica á que tan acostumbrada está la Gran Bretaña, y que, por decirlo así, le es habitual. No es probable que se deje cojer nuevamente en este ardid de los que hacen gala de sus sentimientos de honra y de dignidad para meter á los demás en malos negocios. Si obra así, será despues de dejar solemnemente consignado que la Gran Bretaña no quiere emplear un hombre ni un penique por una noble causa que habrá de provocar una intervencion estrangera, y será una derrota moral para Inglaterra.

Segun dije á V. ayer, confirmase que la Francia no contestará al despacho ruso, á lo menos aisladamente: sé que ha gestionado inmediatamente cerca de sus coaligados para obtener una especie de *ultimatum* cuya consecuencia inmediata hubiera sido la retirada de los embajadores y un rompimiento diplomático; pero sus tentativas han fracasado. Sin embargo, estas negociaciones se prosiguen aun activamente cerca de Inglaterra. Por lo

que respecta el Austria, no se dará un paso mas para decidirla.

Preténdese, y reproduzco este rumor sin garantirlo, que á consecuencia de la situacion de los negocios en Polonia, la reunion del Cuerpo legislativo se anticipará, verificándose el dia 25 de octubre.

En las Casas Consistoriales, segun se dice, va á esponerse en breve el plano relativo al proyecto de convertir á Paris en un puerto de mar. Despues de las colosales obras de la perforacion del monte Cenís y del canal de Suez, ya no le queda á la industria dificultad alguna insuperable; sin embargo, el citado proyecto es todavia para la mayor parte una utopia.

Paris 27 de Setiembre.

La publicacion del documento polaco en el *Monitor* ha causado gran sensacion en San Petersburgo. Preténdese hoy que Mr. de Baulberg pide que el diario oficial publique una nota explicando el motivo por el que se ha insertado dicho documento en el periódico oficial, añadiendo que la Rusia se contentará con las explicaciones, por insignificantes que parezcan. Esta nota no creo que se publique, porque el gobierno imperial no tiene por costumbre retroceder de un modo tan manifesto; pero si la Rusia sigue alarmada, se le dará una satisfaccion indirecta. Yo ayer el *Pais* decía que es un desacierto meter tanto ruido con la publicacion del manifiesto polaco en el *Monitor*; que el *Monitor* es un periódico como los otros, que puede reproducir lo que los demás publican, sin que por esto haya de darse importancia alguna especial á lo que publique.

Pero bien conocidas son en Fra-

cia las costumbres del periódico oficial, para que nadie desatienda la importancia que ha querido darse al documento polaco publicándolo. Bien sé que hoy el *Monitor* trata de neutralizar en cierto modo el efecto, insertando el discurso que el Emperador Alejandro ha pronunciado en Helsingfors; puede que esto sea un principio de satisfacción dada á M. de Budberg; pero esto no destruye en nada la impresión que ha recibido el público al leer las protestas del comité nacional en las columnas del diario del Imperio.

De todos modos, la vacilación y la incertidumbre en que se encuentra nuevamente el gobierno despues de haberse dejado llevar de esta buena tendencia en favor de Polonia, muestran claramente que no conviene exagerar las resoluciones enérgicas que se le atribuyen en favor de los polacos. No tienen por cierto nada de enérgicas esas tergiversaciones de que está dando el espectáculo.

Sin embargo, cuando la *Patria*, á propósito de las negociaciones entabladas inmediatamente despues de recibidas las respuestas de Rusia, dice que una de las dos potencias marítimas ha suscitado incidentalmente la cuestión de *Beligerantes*, debemos comprender muy claro que esta potencia ha sido la Francia. En efecto, es difícil imaginar que esa proposición que destruiría los tratados de 1815, proceda de Inglaterra, que ha combatido siempre á la sombra de esos tratados que considera como su salvaguardia contra la Francia. Pero si la Inglaterra no ha tomado la iniciativa en esta proposición, tampoco sería imposible que se dejase persuadir por la Francia. El baron Gros que desde un principio fué á avistarse con lord Russell para decirle que el Emperador Napoleon entiende que la discusión con la Rusia quede cerrada definitivamente, tiene la comisión de insistir particularmente sobre este punto, y la propia comisión tiene el príncipe Napoleon.

M. de Grammont, que ha llegado á Viena procedente de París, está encargado de seguir con el Austria las negociaciones referentes al arreglo de la cuestión de Méjico. Debe presentar á Mr. de Rechberg y al Emperador Francisco José la comisión mejicana. Por de pronto no se duda que el archiduque aceptará el seto que le pre-

sentarán los delegados de Méjico. Su ida á Méjico será sensible al Austria, en cuanto el archiduque se llevará un gran número de oficiales de marina que quieren seguir su suerte.

Dícese que el Emperador Napoleon ha hecho entregar al archiduque Maximiliano un album que contiene el plano topográfico y una colección de vistas de Méjico. Este album es obra de los oficiales de Estado mayor del ejército expedicionario.

Las noticias de los Estados Unidos siguen careciendo de importancia. Los confederados continúan haciendo frente á los federales, y por ambas partes los triunfos casi se equilibran. Sin embargo, M. Seward dirige todavía á los representantes de los Estados Unidos en Europa una circular en la que por centésima vez predice la próxima derrota de los confederados, cuya única fuerza, dice, está en los auxilios que reciben del extranjero.

La escuadra de buques con coraza de Coerburgo va á hacerse á la mar por doce días: hará algunas evoluciones á la vista de las costas de España é Inglaterra.

Paris 28 de setiembre.

Hasta ahora no se muestra mucha impaciencia por el silencio que guarda la diplomacia en la cuestión polaca. El público comprende que los gabinetes se consultan para saber lo que debe hacerse, y está convencido de que la Francia en especial emplea toda su influencia para decidir á la Inglaterra á unirsele en la nueva senda en que es forzoso entrar. Pero nadie trata de examinar lo que deberá hacer la Francia en el caso de que todas sus tentativas cerca de Inglaterra fracasen, en el caso de que la Gran Bretaña rechace toda acto político que pueda comprometerla.

Esta negativa sin embargo es muy posible y aun probable, y para prevenirlo, no es necesario remontarse mucho en la historia de Inglaterra; basta recordar las declaraciones que no vaciló en hacer recientemente, cuando el interés de la Polonia exigía que la Rusia pudiese creer en una amenaza por parte de la Europa. ¿Como puede creerse que la Inglaterra, al ver ahora á la Rusia amenazadora y casi agresiva, y ocupada en dirigir respuestas que parecen un reto á las potencias europeas, se decida á adoptar una política enérgica, cuando no tuvo valor

para ello cuando la Rusia estaba dispuesta á ceder en algo? Es poco menos que indudable por lo tanto, que la Inglaterra no hará nada. En cuanto al Austria, que con dificultad tiene la Galitzia en su poder, sería ridículo esperar semejante cooperación. Por lo tanto, queda todo á cargo de la Francia.

Lo que al fin debe sacarse en claro es, que la Francia tomará nota de la negativa de las demás potencias, y asistirá con los brazos cruzados al espectáculo que ofrece la Polonia.

La lógica indica esto; pero la dignidad se subleva contra semejante conclusión. Precisamente por esto el Emperador comprende que es preciso intentarlo todo para conducir á la Gran Bretaña á un acuerdo, y por esto envía su primo á Londres, y hace ofrecer á Mr. Walewski, que ya á los diez y nueve años estuvo encargado de una comisión en favor de Polonia, que vaya á representarle en Londres. Esta tarde se hablaba también del nombramiento de M. Walewski para embajador en Londres, ó para ministro de Negocios extranjeros, y en este caso Mr. Drouyn de Lhays sucumbirá. Lo propio que en la época de la guerra de Oriente, el Emperador quiere tener un embajador muy importante en Londres. Pero, según creo haberle dicho á V., esos cambios son simples proyectos, y según todas las probabilidades no se tomará decisión alguna hasta que Napoleon III regrese á Compiégne, que será á primeros del mes próximo.

Esta mañana ha salido de Paris la comisión mejicana. Ya sabe V. que se dirigirá á Trieste el jueves próximo, y se cree que será recibida el día 3 de octubre por el archiduque Maximiliano. El Emperador Napoleon no la recibirá hasta que regrese de Miramar.

Se asegura que despues de los ensayos hechos en los buques con coraza, el vice-almirante Penaud que los dirige, será destinado al mando de una escuadra de reserva que se formará inmediatamente. Se da una gran significación á este hecho, porque el almirante Penaud obtuvo el mando en jefe durante la campaña del Báltico. Pero en mi concepto se exagera la trascendencia de este hecho.

Entre Francia é Inglaterra, y á instancias de esta última, se ha firmado un convenio relativo á los negocios del

Japón, según el cual la Francia envía refuerzos al almirante Jaures.

—De *La Correspondencia* del 28: S. M. el rey volverá a Madrid de los baños de Alhama el 3 de octubre próximo.

—Por disposición de los médicos de cámara, los príncipes marchan todas las mañanas á alguna de las posesiones que tienen SS. MM. en las inmediaciones de Madrid, donde pueden fortalecer su salud con los aires puros del campo, con la equitación y los juegos propios de su edad.

—Ayer salió de Madrid para Santo Domingo el nuevo capitán general D. Carlos María Vargas. Le acompaña un solo criado.

—Parece que los progresistas tienen acordado no tomar parte en las elecciones de diputados provinciales que tendrán lugar á fines de noviembre.

—Confírmase que la comisión mejicana será recibida en Viena y no en Miramar. El público ve en esto un indicio de que el gobierno austriaco va á tomar una parte más directa en este acto político. Parece que el emperador prestará su adhesión completa; pero se reserva la facultad de establecer algunas condiciones referentes á los derechos eventuales del archiducado á la corona imperial.

—Se ha notado mucho que en el discurso pronunciado por el emperador Alejandro en la Dieta de Helsingfors ha hecho una alusión clara á la guerra, dando á entender que Rusia no la provocaría, pero que estaba dispuesta á aceptarla, si á tal extremo llegaban las grandes potencias occidentales.

—Los periódicos austriacos se oponen casi unánimemente á que el gabinete de Viena reconozca á los polacos como beligerantes. Por su parte el gobierno austriaco manda ejercer la mayor vigilancia en las fronteras de Galitzia y prender á los que intenten unirse á los insurrectos.

—El 2 de octubre serán recibidos en Compiègne los embajadores aonamitas. Lo que se dijo con respecto á su comisión, parece completamente exacto: vienen á proponer al gobierno francés la adquisición ó rescate de la Baja Cochinchina, por el precio de 70.000.000 de francos. Esta cantidad bastante respetable; ha dejado por un momento indeciso al gobier-

no francés, no sabiendo si aceptaría la proposición; de modo que se ha discutido en un largo Consejo de ministros; pero al fin el interés eventual de lo porvenir ha triunfado sobre las tentaciones de lo presente, y se ha decidido no aceptar la proposición. Los aonamitas se ofrecen además á pagar anualmente como tributo la cantidad de 2.000.000 de francos.

MAHON 5 DE OCTUBRE.

Efemerides.

1557.

Celébrase en Barcelona con grandes fiestas la noticia que se había recibido de la victoria de San Quintín.

1568.

Muerte de la desdichada doña Isabel de Francia, esposa de D. Felipe II, rey de España.

PROVINCIA.

(De *El Diario de Palma* del 28).

Anteayer tomó posesión del mando de esta provincia el nuevo Gobernador civil Sr. D. Juan Madramany, y esta mañana hemos visto varias corporaciones y personas particulares que iban á felicitarle.

—Según leemos en la *Correspondencia de España* del 24 ha sido nombrado vocal y vice-presidente del Consejo provincial de estas islas el conocido jurista Don Antonio Nadal.

(Del *Isleño* del 29.)

Han sido separados del Consejo Provincial de estas islas los señores D. Miguel Amer y D. Gerónimo Roselló, vice presidente el primero, y vocal el segundo del espresado cuerpo.

Parece les han sustituido en sus cargos D. Antonio Planas y D. Pedro Samped, quienes con el vocal que resta D. Jorge Dezcallar formarán el nuevo consejo provincial.

—Según se nos ha referido, anteanoche al entrar por la puerta de Jesús unos jornaleros, quienes llevaban una docena de higos chumbos dentro un pañuelo, fueron detenidos por los dependientes de puertas que se opusieron á la entrada de dichos higos sin que pagaran los derechos á la real hacienda. Esto promovió un extraordinario escándalo y al fin los interesados arrojaron al suelo los higos que importaban á lo mas quince céntimos de real.

BOLETIN RELIGIOSO.

====

SANTO DE HOY.

San Cándido mártir.

CULTOS.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. del Cármen, en su propia iglesia, privilegiada.

En la misma iglesia esta mañana se cantará un

oficio solemne de *Requiem* y después D. Rafael Sans pbro. predicará sobre las Benditas Almas del Purgatorio.

En la de Santa María por la tarde á las 6 se cantarán completas solemnes en honor de la Virgen del Rosari.

En la de San Francisco á las 6 habrá igualmente completas solemnes en honor de San Francisco de Asis.

Mañana á las 10 habrá oficio solemne á toda orquesta y sermón que dirá el Sr. Cura párroco de Santa María.

En la ermita de Ntra. Sra. de Gracia á las 8½ habrá sermón de la Sma. Virgen, será el orador D. Francisco de Asis Arbona pbro. vicario de la parroquia.

SANTO DE MAÑANA.

Nuestra Señora del Rosario y San Francisco de Asis, fundador.

AFECCIONES ASTRONÓMICAS DE HOY.

SOL.—Sale á las 5 horas y 58 ms.—Pónese á las 5 h. y 40 ms.

LUNA.—Sale á las 10 h. y 3 ms. de la N.—Se pone á las 12 h. y 6 ms. de la M.

ORDEN DE LA PLAZA

del 2 de Octubre de 1863.

Servicio para el 3.

Gefe de día: Sr. coronel del regimiento infantería de Zaragoza núm.º 42 D. José de Salazar. — Parada, este cuerpo y Granada. — Hospital y provisiones Granada. — El T. C. Sargento Mayor. — Juan Perea y Jáuregui.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

ENTRADAS.

De la Habana en 63 días corbeta esp.ª Polar, de 288 ts., cap. D. Lorenzo Francés, con 15 trip., 8 pas., azúcar y otros efectos.

De Palma en 2 días laúd esp. San Juan, de 29 ts., pat. Miguel Landino, con 5 trip., 4 pas., algarrobas y otros efectos.

BUQUES DESPACHADOS.

Para Barcelona polacra esp.ª Esmeralda, de 121 ts., cap. D. José Millet, con 12 trip. y algodón.

Para Palma laúd esp. V. del Cármen, de 14 ½ ts., pat. Matius Garcia, con 5 t. ip., 4 pas., lana y bonitos.

Para Alcudia laúd esp. Santa Ana, de 28 ts., pat. Gabriel Alemany, con 5 trip. y lastre.

AVISOS OFICIALES.

Alcaldía Constitucional de Mahon.

Quedando aun por amortizar capitales de la deuda municipal y pensiones diferidas por la cantidad efectiva de 7,412 reales, este Ayuntamiento ha señalado el domingo próximo 4 del corriente á las once de la mañana para adjudicarla á los acreedores que hagan proposiciones más ventajosas, las que deberán formular en pliegos cerrados arreglados al mo-

delo que sigue. Mahon 1º Octubre de 1863. - El Alcalde, Juan J. Sancho.

MODELO.

D..... se ofrece redimir el capital de (interés ó censo) que acredita contra la Municipalidad, importante..... con rebaja de un..... por ciento.

Igualmente se ofrece redimir..... que alcanza por pensiones diferidas rebajando un..... por ciento.

(Fecha y firma.)

Arriendo de los derechos de Consumos de la ciudad de Mahon y su término, subrogado á la Hacienda pública.

Estando próxima la época en que los particulares empiezan la matanza de cerdos para el consumo de sus familias, me considero en el caso de recordarles el deber que tienen de dar parte al jielato central de la Marina antes de proceder á dicha matanza, para el pago de los derechos correspondientes.

Al hacerlo, abrigo la confianza que todos cumplirán religiosamente con este precepto legal, y que no llegará el caso de tener que solicitar de la autoridad de Rentas la aplicacion de las penas que la ley é instrucción del ramo señalan á los defraudadores. Mahon 30 Setiembre de 1863. - El Arrendatario, Antonio Marqués.

El Comisario de Guerra Inspector de Provisiones de esta plaza.

HACE SABER: Que debiéndose proceder á segunda subasta en virtud de orden superior por no haber tenido efecto la primera celebrada en 16 del actual para contratar el surtido de leña en rama necesaria para la calorificación de los hornos de cochura del pan militar que consume la guarnicion actual de esta Isla ó la que pudiera existir, desde primero de Octubre próximo hasta fin de Setiembre del año de 1864 prorogable por un mes mas si así conviniera á la Administracion militar; se convoca pública licitacion que tendrá lugar el dia 10 del próximo mes á las doce de su mañana en la oficina Inspeccion de dicho ramo, sita calle de Anunciay núm. 28, en donde estará de manifiesto desde este dia el pliego de condiciones y el de precio limite para que puedan enterarse las personas que deseen interesarse en este servicio. Mahon 30 de Setiembre de 1863. - Felio Passapera y Sayrols.

LOTERIA NACIONAL.

Administracion Principal núm. 1462 en Mahon.

PROSPECTO

del Sorteo que se ha de celebrar el dia 12 de Octubre de 1863.

Constará de 12.000 billetes al precio de 800 rs., distribuyéndose 360.000 pesos en 650 premios de la manera siguiente:

Premios.	Pesos fs.
1 de	100 000
1 de	40.000
1 de	20.000
1 de	10.000
1 de	5.000
2 de 3.000	6.000
9 de 2.000	18.000
50 de 1000	50.000
60 de 500	30.000
520 de 150	78.000
2 aprox. de 1.000 ps. fs. cada una para los núms. anterior y posterior al premiado con 100.000 ps. fs.	2.000
2 id. de 500 ps. fs. para i. l. id. al premiado con 40.000 ps. fs.	1.000
650	360.000

Los Billetes están divididos en Décimos, que se esponderán á 80 reales cada uno en esta Administracion de la Renta y puntos acostumbrados.

Mahon 2 de Octubre de 1863. - Domingo Orfila.

ANUNCIOS.

SOCIEDAD DE LA ALMADRABA,

Se convoca Junta general para el jueves próximo 8 del actual á las diez de la mañana para tratar de asuntos que interesan á la misma.

Se vende una viña propia de don José Preto y Sans, sita en tierras de Toraxer, término de Mahon: consta de 6909 cepas y muchos árboles frutales de diferentes clases, una casita enladrillada, con tejado, hornillos con su correspondiente chimenea, y aljibe. Se dará por 350 duros si se vende en el término de quince dias, pasados los cuales no se dará por este precio.

BUÑUELOS Á LA IMPERIAL.

Á 18 CUARTOS LA LIBRA.

De superior calidad y fino gusto, los habrá los domingos y dias de

fiesta en el establecimiento de los hermanos Huguet, calle de Sta. Eulalia (antes vieja del Castillo) núm. 51.

CONFITERÍA DE ANDREU.

Calle de S. Roque, n.º 9.

En dicho establecimiento se encontrará un fresco y abundante surtido de

DULCES en almibar y abillantados, **Hermosas frutas al candi**, **Gran variedad de YEMAS**, como son: acarameladas, imitacion de frutas, id. elegantemente envueltas, al candi, Peregrinas y Capuchinas, **MERENGUES** muy superiores, de fresas, canela, limon, &c., &c. **PASTELES** de Esperanza, Idem de varias clases, **TORTAS** decoradas para regalos, Idem sin decoraciones, **BISCOCHOS** borrachos de Guadaluja, Idem de Dama y de otras clases, **TURRON** de Guirlache, Idem en latas para la esportacion, **Roscas de Castilla**, Idem de otras clases, **Pastas de Almendra**, Idem de Ojaldre, &c., &c., &c. Como igualmente frescos **PALOS JACOBOS** y **CHOUS A LA CRÉME**.

PARA ALQUILAR.

Dos habitaciones amuebladas del piso principal de la casa número 29 de la calle Nueva.

En la misma darán razon.

En esta imprenta informarán de un jóven que desea hallar colocacion en clase de escribiente.

NODRIZA.

En Villa-Cárlos, calle de S. Jorge n.º 28, darán razon de una que desea hallar criatura para amamantar ya sea en casa de los padres de la misma criatura ó en la suya propia.

VAPOR MENORCA.

Al mando del capitan D. Antonio Victory saldrá para Barcelona con escala en Alcudia el domingo á las ocho de la mañana.

Admite carga y pasajeros y lo despacha don Juan Taltavull, calle de la Infanta, núm. 26.

Por todo lo que vá sin firma—J. Hospitaler.

Director y editor responsable, JOSE HOSPITALER.

Imp. de D. Juan Fábregues y Pascual, calle Nueva núm. 24.